
    
     
   TROISIÈME DIMANCHE DE L'AVENT- LECTURES ET RÉFLEXIONS - DIMANCHE 17 DÉCEMBRE 2023  

 
       Première Lecture  (Lecture du l ivre du prophète Isaïe  chapitre  61, versets 1-2a.10-11) 

 
      « Je tressaille de joie dans le Seigneur »  
  
      Isaïe 61:1-2a.10-11 

 
     L’esprit du Seigneur Dieu est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par 
l’onction. Il m’a envoyé annoncer la bonne nouvelle aux humbles, guérir ceux qui 
ont le cœur brisé, proclamer aux captifs leur délivrance, aux prisonniers leur 
libération, proclamer une année de bienfaits accordée par le Seigneur.  
 
     Je tressaille de joie dans le Seigneur, mon âme exulte en mon Dieu. Car il m’a 
vêtue des vêtements du salut, il m’a couverte du manteau de la justice, comme le 
jeune marié orné du diadème, la jeune mariée que parent ses joyaux. Comme la 
terre fait éclore son germe, et le jardin, germer ses semences, le Seigneur Dieu 
fera germer la justice et la louange devant toutes les nations.  
 
    Parole du Seigneur . 
 

    Psaume Responsorial /Cantique 
     (Luc 1, 46b-48, 49-50, 53-54)   

  R/. Mon âme exulte en mon Dieu 
 
   Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur ! Il s’est  
penché sur son humble servante; désormais tous les âges me diront bienheureuse.  
 
     Le Puissant f it pour moi des merveilles ; Saint est son nom ! Sa miséricorde 
s’étend d’âge en âge sur ceux qui le craignent.  
 
     Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides. Il relève 
Israël son serviteur, il se souvient de son amour.  
 
      Deuxième Lecture (Lecture de la première lettre de Saint Paul apôtre aux             
Thessaloniciens chapitre 5 versets 16-24) 
 
   «Que votre esprit, votre âme et votre corps soient gardés pour la venue du 
Seigneur »  
 
 (1Th 5,16-24) 

     Frères, soyez toujours dans la joie, priez sans relâche, rendez grâce en toute   
circonstance. C ’est la volonté de Dieu à votre égard dans le Christ Jésus. 
N’éteignez pas l’Esprit, ne méprisez pas les prophéties, mais discernez la valeur 
de toute chose. Ce qui est bien, gardez-le; éloignez-vous de toute espèce de mal. 
Que le Dieu de la paix lui-même vous sanctif ie tout entiers, que votre esprit, votre 
âme et votre corps, soient tout entiers gardés sans reproche pour la venue de 
notre Seigneur Jésus Christ. Il est  f idèle,Celui qui vous appelle. Tout cela, il le 
fera. 
  

Parole du Seigneur. 



 

 

      

      Verset avant l'Évangile (Isaïe 61,1): L’Esprit du Seigneur est sur moi : il m’a 
envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres. Alléluia.  

 
     Texte de l 'Évangile (Jean  1,6-8.19-28):   
 
    I l  y eut  un homme envoyé par Dieu.  Son nom éta it  Jean. I l  éta it  venu 
comme témoin,  pour rendre témoignage à la Lumière,  af in que tous cro ient  
par lu i .  Cet homme n 'éta it  pas la Lumière,  mais i l  éta it  là pour lu i  rendre 
témoignage. Et  voic i  quel fut  le témoignage de Jean, quand les Juifs lu i  
envoyèrent de Jérusalem des prêtres et  des lévi tes pour lu i  demander :  «Qui 
es-tu ?» I l  le reconnut ouvertement .  I l  déc lara:  «Je ne suis  pas le Messie».  
I ls lu i  demandèrent:  «Qui es -tu donc? Es-tu le prophète Él ie?». I l  répondit :  
«Non. —Alors es-tu le  grand Prophète?» I l  répondit :  «Ce n'est  pas moi».  
Alors i ls lu i  d irent :  «Qui es -tu? I l  faut  que nous donnions une réponse à ceux 
qui nous ont envoyés.  Que dis - tu sur to i -même? ».  I l  répondi t :  «Je suis la 
voix qu i  cr ie à t ravers le désert :  ‘Aplanissez le chemin du Seigneur ’ ,  comme a 
di t  le prophète Isaïe».  
 
     Or,  cer ta ins des envoyés éta ient  des phar is iens.  I ls lu i  posèrent encore 
cet te quest ion:  «Si tu n'es n i le Messie,  n i  Él ie,  n i  le grand Prophète,  
pourquoi  bapt ises-tu?». Jean leur répondi t :  «Moi ,  je bapt ise dans l 'eau. Mais 
au mi l ieu de vous se t ient  celu i que vous ne connaissez pas .  C'est  lu i  qui 
v ient  derr ière moi,  et  je ne suis même pas d igne de défaire la  courro ie de sa 
sandale». Tout cela s 'est  passé à Béthanie-de-Transjordanie ,  à l 'endroit  où 
Jean bapt isa it .  
 
   Acclamons la Parole de Dieu.                              

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

                                     Réflexions sur le texte de l'Évangile 

«Au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas» 
 
         Par  l ’Abbé Joaquim Meseguer García  (Rubí ,  Barce lona, Espagne)  

 
      Aujourd'hui au milieu de l’Avent, nous recevons une invitation à la joie et à 

l'espérance. «Soyez toujours joyeux et priez sans cesse. Rendez grâce  à Dieu 

pour tout» (1Th 5,16-17). Le Seigneur est proche. «Ma fille, ton cœur est le ciel 

pour Moi», dit Jésus à sainte Faustine Kowalska (et, bien sûr, Il voudrait le répéter 

à chacun de ses enfants). C'est un bon moment pour penser à tout ce qu'Il a fait  

pour nous et Lui rendre grâce. 

 

      La joie est une caractéristique essentielle de la foi. Se sentir aimé et sauvé par 

Dieu est un motif de grande joie. Jésus-Christ qui a donné sa vie pour nous est le 

motif principal de l'allégresse chrétienne. Un(e) chrétien qui se laisse aller à la 

tristesse aura une vie spirituelle rachitique. Il/elle ne parviendra pas à voir tout ce 

que Dieu a fait pour lui/elle et, par conséquent, sera incapable de communiquer  

avec notre Seigneur. L'allégresse chrétienne jaillit de l'act ion de grâce, surtout en 

raison de l'amour que le Seigneur nous manifeste. Chaque dimanche, nous le 

faisons communautairement en célébrant l'Eucharistie.  

 

     L'Évangile nous a présenté la figure de Jean-Baptiste, le précurseur. Jean 

jouissait d'une grande popularité parmi les gens simples, Cependant quand on le 

lui demande, il répond avec humilité: «Je ne suis pas le Messie…» (cf.Jeann 1,21); 

«Moi, je baptise dans l'eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne 

connaissez pas. C'est lui qui vient derrière moi» (Jn1,26-27). Jésus-Christ est 

Celui que nous attendons, Il est la Lumière qui éclaire le monde. L'Évangile n'est 

pas un message étrange, ni une doctrine parmi tant d'autres, mais la Bonne 

Nouvelle qui remplit de sens toute vie humaine, car il nous  a été communiqué par 

Dieu lui-même, qui s'est fait homme. Tout chrétienne est appelé à confesser Jésus-

Christ et à témoigner de sa foi. En tant que disciples du Christ, nous sommes 

appelés à apporter le don de la lumière. Au-delà des paroles, le meilleur 

témoignage est et sera toujours l'exemple d'une vie fidèle  à Dieu dans son 

royaume sur cette terre. 

 

     Modifier du texte de l ’Abbé Joaquim Meseguer García(Rubí, Barcelona, Espagne)  


